

# Señales ECONOMICAS

## Casino en Ovalle:

Los tres proyectos que compiten por su construcción  
Pág. 32

## Viuda de Angelini

Traspasa control del holding a nuevas generaciones  
Pág. 33



## Educación Superior

Gratuidad costaría al Estado US\$ 2.700 millones al año  
Pág. 34

## ACHS y CChC:

Llevar a la justicia a Larraín Vial y familia Trucco  
Pág. 38

Las últimas semanas han sido complejas para el gobierno, reconoce el ministro de Hacienda, Felipe Larraín.

Es que a la destitución del titular de Educación, Harald Beyer, y el rechazo que sufrió esta semana el proyecto que reajusta el salario mínimo a \$ 205 mil, se suma la reciente renuncia del director del INE, Francisco Labbé, tras la investigación que inició la justicia tras las denuncias de manipulación de las cifras del Censo y las críticas a la forma en que actualmente se calcula el IPC.

Pero no se amilana...

Ad portas de la última cuenta pública del Presidente Piñera el próximo 21 de Mayo, discurso que tendrá un marcado acento en lo obrado por la autoridad, Larraín defiende la gestión económica del gobierno y pone paños fríos a los cuestionamientos sobre la institucionalidad del país.

Advierte que el escenario se politizó y que los próximos siete meses que le quedan a esta administración serán cuesta arriba.

Pero con el optimismo que lo caracteriza, asegura que por empeño no se quedarán y que trabajarán hasta el último día para sacar adelante los proyectos del gobierno.

—Quedan poco más de seis me-



CESAR SILVA

## Larraín y críticas al INE: “Me preocupa que intenten dañar la credibilidad de las instituciones en Chile”

ses para que termine el gobierno  
¿Qué balance hace de su gestión?

—¿Qué se ha logrado acá? En primer lugar consolidar las finanzas públicas y mejorar la eficiencia en el gasto público, lo que ha sido reconocido internacionalmente. Hoy estamos entre los *top ten* en el mundo en eficiencia de gasto público gracias al trabajo que hemos hecho con la Dirección de Presupuestos.

En el área de bienes y servicios doy un ejemplo: el primer año que llegamos al gobierno, este ministro de Hacienda mandó un instructivo para que los autos fiscales se cambiaran sólo después de cumplir seis años, y el auto del ministro va para los siete, llegando a los 210 mil km.

Han sido muchas cosas, grandes y chicas, en las que hemos ido mejorando de la mano de programas como Chile Gestiona y Chile Paga, que han contribuido a mejorar la eficiencia de la ges-

“Estas últimas semanas han sido complejas, pero hemos seguido trabajando fuertemente en mejorar la institucionalidad”, dijo el ministro de Hacienda.

Por Erick Rojas M.

tión del gasto público.

—Pero la oposición ha sido muy crítica del actual manejo fiscal.

—Dejaremos más recursos en el Tesoro Público de los que recibimos y reduciremos el déficit estructural a 1%

del PIB; volveremos a la sana tradición de que el gasto crezca menos que el producto para generar espacios para contener la inflación, la tasa de interés y el tipo de cambio.

Los números van a estar ahí... He visto críticas, pero no argumentos. Estas últimas semanas han sido complejas, partiendo por la acusación del ministro Beyer y hasta algunos temas más políticos, pero hemos seguido trabajando fuertemente en mejorar la institucionalidad con la creación por decreto del Consejo Fiscal y por ley, el Consejo de Estabilidad Financiera. También enviaremos

un proyecto para dar una nueva institucionalidad al salario mínimo, que ojalá podamos aprobar... Está el proyecto de gobierno corporativo de empresas públicas y comisión de valores; todas estas iniciativas contribuyen a mejorar la institucionalidad económica del país.

—Algunos cuestionamientos también tienen que ver con las estadísticas.

—Más allá de las críticas que algunos hacen, a veces en forma interesada, las cuatro principales clasificadoras de riesgo en el mundo han mejorado entre 2010 y 2013 nuestra clasificación. Hemos colocado en el exterior los bonos con el mejor rendimiento de la historia de Chile, de Latinoamérica y del mundo emergente. Es algo único en la historia de nuestro país y esas opiniones no están en la coyuntura doméstica.

Las últimas semanas han sido muy

(Continúa en la página 30)

“¿Qué se ha logrado acá? En primer lugar consolidar las finanzas públicas y mejorar la eficiencia en el gasto público, lo que ha sido reconocido internacionalmente”.